

Zeugnis

Herr Diplom-Kommunikationswirt Markus Schipke, geboren am 25. Oktober 1960 in Düsseldorf, trat am 1. Januar 1997 als kaufmännisch-technischer Angestellter mit dem Aufgabenschwerpunkt Aufbau und Bereitstellung von Internet-Dienstleistungen im Bereich E-Mail und DNS in unser damals als Mediengesellschaft der Bayerischen Tageszeitungen für Kabelkommunikation mbH & Co. Online KG (kurz: mbt Online KG) gegründetes Unternehmen ein.

Zu seinem Tätigkeitsbereich in dieser Eigenschaft zählte insbesondere:

- Aufbau, Pflege und Optimierung unserer Providing-Plattform für E-Mail und Domain Name Services
- Eigenverantwortliche Systemadministration in diesen Bereichen (Serverkonfiguration, Netzwerkbetreuung, Funktionsüberwachung, Implementierung, Wartung und Ausbau der Anlagen)
- Einrichtung und Verwaltung von Benutzerkonten und Steuerdaten
- Erstellung von Dokumentation für Vertriebspartner und Endbenutzer
- Kundenbetreuung (Beziehungspflege, Beratung, Auftragsbearbeitung, Präsentation und Schulung)
- Support per Telefon und vor Ort sowie Notfallbereitschaft

Herr Schipke arbeitete sich als Mitarbeiter der ersten Stunde mit großem Interesse und äußerst schneller Auffassungsgabe in sein neues Aufgabengebiet ein. Hervorheben möchten wir dabei seine Fähigkeit, komplexe technische Zusammenhänge sehr gut zu erfassen und zu beurteilen, sowie seine hohe Bereitschaft, sich initiativ und selbständig neue Wissensgebiete zu erschließen. Herr Schipke hat sich so speziell in den Bereichen TCP/IP, UNIX-, LINUX- und MS-Windows (9X/2000/NT)-Systemadministration, Sendmail und DNS wie auch in der Anwendung von HTML und im Betrieb von Webservern hervorragendes Fachwissen angeeignet, welches er ständig aktualisierte und erweiterte. Er verstand es, seine Kenntnisse jederzeit effektiv und zielorientiert umzusetzen.

Durch eigenständige Evaluierung des Mail Transport Agents 'qmail' mit Aufbau eines Pilot-Systems schuf er wesentliche Voraussetzungen für die erfolgreiche Erweiterung unserer Mail-Dienstleistungen zum deutlich rationelleren und leistungsfähigeren Unified Messaging System, an dessen konzeptioneller Weiterentwicklung er auch weiterhin mitwirkte.

Mit Umwandlung des Unternehmens mbt Online KG zur ZET.NET AG übertrugen wir Herrn Schipke aufgrund seiner ausgezeichneten Leistungen ab dem 01. September 2000 die Leitung eines eigenen Geschäftsbereiches zur Produkt-Entwicklung und -Einführung im Bereich E-Mail-Services.

Dieser Verantwortungsbereich umfasste im Wesentlichen folgende Schwerpunkte:

- 2 -

- Konzeption eines innovativen Unified Messaging Services mit Webmail-Oberfläche unter dem Markennamen ‚Prima Posta‘
- Bewertung, Auswahl und Einbezug geeigneter E-Commerce-Maßnahmen
- Projektmanagement der Realisierung des Dienstes bis zur Markteinführungsreife
- Leitung und Koordination der Gestaltungs- und Entwicklungsmaßnahmen sowohl abteilungsübergreifend als auch mit externen Dienstleistern
- Planung, Durchführung und Auswertung von Anwender-Pretests
- Erwerb und Sicherung der Domain- und Markenrechte europaweit

In seiner Eigenschaft als Führungskraft überzeugte Herr Schipke durch sein freundliches, offenes Wesen, durch Kooperativität, Motivationsgeschick und Leistungsstärke, wie auch durch Kompetenz und Durchsetzungsvermögen.

Wann immer erforderlich übernahm Herr Schipke auch zusätzliche Aufgaben und Projekte außerhalb seines eigentlichen Tätigkeitsbereiches. So hat er bereits die Startphase unseres Geschäftsbetriebes in vieler Hinsicht mit großer Organisationskompetenz effektiv unterstützt. Weiterhin trug er kontinuierlich mit seinen Kenntnissen, Erfahrungen und kreativen Ideen erfolgreich zu Produktentwicklung und Marketing-Kommunikation unseres Hauses bei.

Herr Schipke war stets ein absolut zuverlässiger, immer einsatzfreudiger, äußerst kommunikationsfähiger und verantwortungsbewusster Mitarbeiter. Seine Leistungen fanden jederzeit und in jeder Hinsicht unsere vollste Anerkennung. Die ihm übertragenen Aufgaben erfüllte Herr Schipke stets zu unserer vollsten Zufriedenheit. Sein Verhalten gegenüber Vorgesetzten, Mitarbeitern und Kunden war jederzeit vorbildlich.

Das Arbeitsverhältnis von Herrn Schipke endet am 30.09.2002 aus betriebsbedingten Gründen, da durch Beschluss des Insolvenzgerichts München vom 01.07.2002 das Insolvenzverfahren über das Vermögen unseres Unternehmens eröffnet wurde und der Geschäftsbetrieb leider nicht weiter aufrecht erhalten werden kann. Wir bedauern diese Entwicklung außerordentlich und verlieren mit Herrn Schipke einen sehr guten Mitarbeiter. Wir bedanken uns für seine wertvolle Mitarbeit und wünschen ihm für seinen weiteren beruflichen Werdegang alles Gute, viel Glück und Erfolg.

München, den 15. August 2002



Mathias Hubrich
Vorstand